



学校だより (校長室から)



小松市立蓮代寺小学校
令和6年12月19日発行
蓮代寺小学校長 林 幸子
TEL 0761-22-1011
FAX 0761-22-9652

インプットとアウトプットで自分を大きく育てよう

早いもので今年もあと1週間ほどで終わりです。インフルエンザにマイコプラズマの流行、新型コロナもなくなっはけません。冬休みは出かける機会も多いと思いますが注意しながらご家族で充実した冬休みをお過ごしください。

さて、2学期はたくさんの行事があり、その中でも外部から先生がいらっしやったり、各学年で校外学習にでかけたりと体験学習の機会がたくさんありました。



(インプットの話)

私はできるだけ体験型の学習機会があれば子供たちに経験させてあげてほしいと担任の先生方をお願いをしたり、学校から申し込んだりしています。知らなかったことを学ぶことは本当に楽しいことです。「何で勉強せんなんの?」と子供達は言いませんか?そんな時、私は必ずこう答えます。「新しいことを知ると、今まで自分が知らなかった新しい自分に出逢えるよ。自分がどんな人なのかは、実は自分が一番知らない。自分を知らるために新しい勉強をするんだよ」と。

新しいことを自分の中に取り入れることこそがインプットです。

(アウトプットの話)

子供達には自分達が学習したことをできるだけアウトプットする場をつくるようにしています。「発表は嫌いや。緊張してうまくできないから」と言われます。それは大人も同じことです。でも誰かに聞いてもらったり、見てもらったりした時にこそ、自分の本当の力が発揮されます。「練習ではもっとうまくできたのに・・・」とよく思いますよね。ここでがんばりたいと思ういわゆる「本番」で、いかに自分をコントロールできるか。それは経験を積むことしかありません。何度も失敗しながら自分の心を強くしていきます。

教室の中の小さな本番から全校の前での本番。知らない多くの人の前での本番。そして人生が変わるような本番もあります。その全てが自分を大きく育ててくれます。ぜひ勇気をもってたくさんアウトプットしてほしいと思います。



【芸術鑑賞教室より～落語と紙きり～】

今年の鑑賞教室は本物の落語と、白い紙から次々と生まれてくるように切っていく紙きり。日本芸能の奥深さに感動しました。3,4年生はワークショップで扇子と手ぬぐいでそばを食べる体験もしました。



【1年生 3年生 児童集会での発表】

1年生は鍵盤ハーモニカ、3年生はリコーダーで音楽の時間に練習した曲を発表しました。どちらも小学校で初めて経験する楽器です。「ドキドキしたけどうまくできた」とうれしそうな表情を見せてくれました。



【2年生 町たんけん】

2年生は生活科の町たんけん、蓮代寺町の楽器屋さん、本江町の魚屋さん、東山町のうどん屋さんそれぞれグループに分かれて行ってきました。緊張しながらも挨拶や質問も上手にできて、とても楽しそうでした。



【6年生 心と体の健康講座】

いのちの贈り物「生と性」というテーマで自分の命のつながりや誕生について、星の子助産院の坂谷理恵子先生からお話をお聴きしました。男子の代表が妊婦体験をしたり、子宮から出てくる「生まれる」体験をしたりして、女性の大変さと素晴らしさを実感しました。



【5年生から4年生へ 蓮代寺太鼓の引き継ぎ】

5年生は蓮小フェスタで素晴らしい太鼓を披露してくれました。来年の発表に向け、先輩から後輩へ技の伝授です。こうして蓮代寺太鼓は子供達からも引き継がれています。



【今後の予定】

- 1月 8日(水)始業式・書き初めの会
- 9日(木)給食開始
- 16日(木)避難訓練(不審者)
- 20日(月)5年生 トップスポーツ体験(プロフットサル)
- 23日(木)蓮小プレイランド
- 24日(金)新1年生保護者説明会



蓮代寺小学校 HP 子どもの活動の様子がたくさん見られます!



【お知らせ】

蓮代寺小学校では、毎年お世話になっている地域の方に新年のご挨拶として年賀状を出しておりましたが、2025年より学校だよりの紙面にて新年のご挨拶とさせていただきます。今後ともよろしくお願いいたします。

お年賀